## 『かっこいい大人は簡単には諦めない』

連盟若手推進部長 山田佳央

電波新聞社が 1982 年から 2003 年まで刊行していた「マイコン BASIC マガジン(略称:ベーマガ)」をご存知だろうか。このベーマガに は、読者投稿のオリジナルのプログラムが掲載されていた。創刊当 時、小学生であった私には、読者投稿のゲームプログラムが沢山掲 載されたベーマガは夢の様な雑誌であった。当時のコンピューター は、今の Windows10 の様な共通した OS を使っておらず、メーカーだ けではなくコンピューターの機種ごとに互換性の低い数十種類の BASIC 言語を使っていた。それで、どうしても、このベーマガに掲載さ れている読者投稿の面白そうなゲームがやりたくて、やりたくてたまら ず、両親にコンピューターを買って下さいと懇願した。その当時のコン ピューターは高額で子どもを3人育て、マイホームのローン返済をし ている両親には無理な相談だった。子どもながらに、親の困った顔を 見て無理を言うのを直ぐに諦めた。ただ、一生懸命さが伝わったの か、父は自分で買うための戦略を教えてくれた。その当時、小学 4年 生だったので表だってアルバイトはできず、やれると言っても新聞配 達ぐらいであった。しかし、この新聞配達も中学生以上でなければダメ だといった制限があった。それで父は、私には3つ年上の兄がいるの だが、兄の名前を借りてやればできることを教えてくれた。これをなん となくカッコよく書くと、この時の目的は、お金を貯めてコンピューター を買う。戦略は、新聞配達ができるようになる。戦術は、申し込みを兄 の名前を借りて行なう・・・であった。

それで実際に朝刊を配りだしたのだが、毎日清々しい朝が来るわ けではなく、大雨、台風、冬場の寒風、積雪と眠気眼で簡単に出来る ものではなかった。ただ、時々朝早く新聞を配っていると、早起きの 御爺さんが新聞を直接受け取ってくれ、小さいのに毎日偉いねと言っ てお小遣いをくれる事があった。真面目に頑張っていると誰かがちゃ んと見てくれていて応援してくれるのだとも思った。この新聞配達も小 学校を卒業するまでの3年間続けた。ただ、2年目の春に3年間で 目標の金額が貯まらないことに気付いたので、最後の1年は新聞代 の集金も行なうようにした。集金して回ると、小さいのにしっかりしてい て偉いねと褒められることもあったが、配達時間が遅いのでもう少し 配達を早くして欲しいと率直に改善を求めてくる人もいて、子どもなが らに明日から配達順番を如何しようかと考えることもあった。その当 時、私が暮らす町には、勤労少年表彰制度があった。年に一度、中学 生の勤労少年を町役場に集めて表彰することがなされていた。結果 的に、私は一度も表彰されることはなかったが、小生の代わりに名前 を貸してくれた兄が私の代わりに3度表彰することとなった。さすが

に、後ろめたさがあったのか表彰されたくないと兄は言ったが、どうし ても付属の賞品が欲しかったので必ず受けて欲しいとお願いした。そ れで、3年間頑張った証の、念願であったコンピューターを買ったのだ が、最後に残念な間違いが起こった。目的、戦略、戦術なにも間違っ ていないと思っていたが、実際は目的を立てる時に間違いを犯してい た。なおかつ、購入の最終決定を自分以外の誰かに(父に)委ねたの が完全に間違いだった。私が望んだ目的はベーマガに掲載されてい る読者投稿の面白そうなゲームが作れる機種のコンピューターを買う ことであって、単にお金を貯めてコンピューターを買うことではなかっ たのである。欲しい機種を訊かれ、NEC の PC8801 シリーズが欲しい とお願いしたのに、NEC の PC8001 シリーズと似て非いたるモノを選 んでくるとは、FM-7 か MSX が欲しいとお願いすれば違った結果にな ったのかと、この時ばかりは、ああ無情と聖人となるしかなかった。こ れがこの話のオチです。それでも、BASIC が使えるようになり、最初 の職場では、BASIC で作った手術室のデーターベースプログラムから 統計や年表を作成するなど重宝がられたので役には立ったと思って います。

以上、私の思いで話を書き連ねましたが、何が言いたいかと申しますと、目的と戦略、戦術を間違えないように考えましょう。最終的な判断、決断は自分自身でやりましょう。そして、真面目に頑張っていると誰かが見てくれていて応援してくれるということです。何事も一足飛びに事は進みません。

唐突ですが、連盟に加入されない方は、社会的な臨床工学技士の立ち位置を知らないか、もしくは知っていても加入されない方は、現実を受け止めることが出来ないのだと思います。もしも、真面目に頑張っていて立ち位置を良くしたいと思うのならば、それで誰かに応援してほしいと望むのなら、現実を受け入れ納得し、自らが声を掛けができる立場になりましょう。その上で、戦略(シナリオ)と戦術(オペレーショ

ン)を一緒に考えましょう。考え、行動し、 世の中を少しでも変える事は、素晴らしく 楽しい事です。

連盟に加入したって、どうせ何も変わらないなんてつまらない大人が言う様なことは言わないでください。少なくとも私は簡単に望みを捨てないカッコいいあなたが見たいです。

